



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 08 de julio de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, La Jornada, Crónica, El Día, Uno más Uno, Reporte Índigo, El Economista, Reforma, 24 Horas, El Heraldo de México.

Bajo Reserva/El Universal

4T comienza a aflojarse con farmacéuticas. Nos cuentan que, el estira y afloja para negociar los precios de los medicamentos de patente y vacunas ya empezó y las farmacéuticas esperan alcanzar un acuerdo con las autoridades para que todos queden contentos. Es un hecho, nos dicen, que las secretarías de Hacienda, al mando de Carlos Urzúa, y de Salud, conducida por el doctor Jorge Alcocer, han sido más flexibles en esta adquisición que será mediante adjudicaciones directas. Nos explican que desde la convocatoria para el estudio de mercado el gobierno dejó claro el tema de la distribución, y hasta les pidió indicar si cuentan o no con el volumen de fármacos requeridos para el segundo semestre de 2019, y que, en caso de no tenerlo, aun así, podrán participar con el stock disponible. ¿Será que esta vez el gobierno logrará una compra menos caótica y con menos claves desiertas? ¿Será que la 4T ha comenzado a aflojarles la cuerda a las farmacéuticas que ya traía ahorcadas?

'Letra muerta', el derecho a la salud en el país: AMLO/La Jornada

Reportera: Alma E. Muñoz.

El artículo cuarto constitucional, que habla sobre el derecho a la salud, es letra muerta, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, al concluir su visita a siete hospitales de IMSS Bienestar en esta entidad. En el recorrido que hizo por el Hospital Rural San Felipe Ecatepec, de este municipio, el mandatario recordó que durante mucho tiempo se apostó a la privatización de la salud, con lo que no está de acuerdo, y a hacer negocios. El artículo cuarto establece que el pueblo tiene derecho a la salud. Y hasta ahora ese artículo es letra muerta, porque hacen falta médicos, especialistas, sobre todo en las comunidades más apartadas, marginadas. Hacen falta medicamentos, que mejoren las instalaciones en unidades médicas, en centros de salud, hospitales, admitió en un video publicado en redes sociales.

Atenderán a jóvenes con problemas de drogas y adicción/Crónica, El Día, Uno más Uno, Reporte Índigo

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se reforzará la campaña nacional de combate a las adicciones, a través de la atención a jóvenes con problemas de drogas y depresión. “Por eso es muy importante lo que hacen los psicólogos, el programa Caras (Centro de Atención Rural para Adolescentes). Lo vamos a reforzar porque necesitamos atender y orientar mucho a los jóvenes, porque está por iniciar una campaña para reducir el consumo de drogas, porque si no lo bajamos el consumo, será muy difícil resolver el problema de la violencia”, señaló. En la continuación de su gira por Chiapas, reiteró que su gobierno va a apoyar mucho a los jóvenes, porque se les abandonó durante el sexenio pasado. Recordó que “cuando ya estaba la campaña de orientación para medios de información pregunté: ¿Cómo se atiende a los jóvenes ¿qué se está haciendo para atender a los jóvenes que padecen de depresión y que hay que fortalecer su autoestima” Además, ¿Qué se está haciendo por los jóvenes que ya tienen una adicción?, ¿en dónde se atienden? No hay nada en el país. Lo he visto, y por eso se va a fortalecer. Por ello, instruyó al subsecretario de Salud que observe bien la experiencia del programa Caras porque se va a fortalecer. En su discurso ante el gobernador de Chiapas, Rutilo Escandón, y los titulares del IMSS, Zoé Robledo, y de Salud. El doctor Jorge Alcocer, López Obrador descartó la desaparición del programa IMSS Bienestar.

Verdades completa sobre compra de antirretrovirales para VIH/El Economista

Reportera: Maribel R. Coronel.

Ahora que el gobierno anunció su exitosa negociación para la compra de antirretrovirales, el argumento fue que, en tono soberbio ad hoc con el discurso oficial, ellos sí supieron hacer bien y honestamente las cosas a diferencia de las anteriores administraciones a las que les faltó compromiso. No se le restan méritos al presente gobierno y su logro de generar un ahorro importante de 1,700 millones de pesos en compra de antirretrovirales para pacientes con VIH. Pero hay aspectos sobre esta exitosa compra de fármacos para VIH que no se han dicho claramente y es importante comunicarlas. No es que los anteriores lo hicieron todo mal, señalando sospecha de corrupción, y los que ahora deciden lo están haciendo todo perfecta e impolutamente. Algo que llama la atención es que le dieron a Gilead la opción de meter al cuadro básico su antirretroviral de última generación, Biktarvy, y el subsecretario Hugo López-Gatell habla de que se negoció un súper precio de 85 dólares cuando otros países lo compran a más de 1,000 dólares.

Impulsa Secretaría de Salud etiquetado claro/Reforma

Reportera: Natalia Vitela.

La iniciativa para implementar un etiquetado nutricional claro y comprensible en los alimentos industrializados avanza en la Cámara de Diputados, aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Dijo que la propuesta que presentó la Comisión de Salud ya cuenta con el consenso de todas las fuerzas políticas. El dictamen contempla ocho iniciativas en materia de sobrepeso y etiquetado frontal. El propósito, explicó, es establecer en la ley los requerimientos mínimos necesarios para que el etiquetado sea claro para los consumidores. La semana pasada, afirmó, la Comisión de Salud tuvo un voto favorable al dictamen, el cual se tiene que presentar en el Pleno.

Ricos y poderosos/El Economista

Reportero: Marco Antonio Mares.

Luego de una intensa investigación en Estados Unidos y en México, encontraron que la empresa mexicana Cavi, considerada en la "lista verde" en la que las autoridades mexicanas evalúan que cumplen con el protocolo para exportar, hizo trampa al incluir papaya comprada a otros proveedores, sin la certificación correspondiente, para exportarla a Estados Unidos. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), que dirige Francisco Javier Trujillo Arriaga, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, que encabeza Víctor Villalobos, y la Comisión Federal para la Prevención de Riesgos Sanitarios (Cofepris) se pusieron las pilas y rápidamente pudieron desactivar, el pasado 5 de julio, la recomendación del gobierno estadounidense emitida el 28 de junio, para que dejaran de importar y consumir en ese país el producto mexicano.

Indebidos procesos/24 Horas

Reportero: Omar Sánchez De Tagle.

Habrán que estar atento a las discusiones que se darán en las próximas semanas en el Senado de la República, y que van encaminadas a discutir de nueva cuenta el uso de la marihuana medicinal. Pese a que desde 2017 se permite el uso de la marihuana medicinal, existen miles de pacientes que siguen esperando los lineamientos de la Cofepris para poder tener acceso a los tratamientos medicinales. Hace unos días, la Fundación Loto Rojo presentó en Tijuana una demanda de amparo colectiva en búsqueda de que un juez les otorgue una suspensión a las leyes que se aplican a quienes poseen y transporten medicina con la base de cannabis. Emmanuel Farías, consejero legal de la fundación, explicó al momento de interponer el amparo que en la actualidad hay una falta de regulación por parte de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) en torno a los usos medicinales y científicos de la cannabis. Señaló que pese a que la Ley General de Salud fue reformada en este sentido desde 2017, actualmente México carece de una normativa que regule el uso del cannabis medicinal, laguna legal que afecta directamente el derecho al acceso a la salud de los pacientes que optan por dichos tratamientos alternativos.

Atienden a menor por bala perdida en El Manto/24 Horas

Una menor de edad podría perder el ojo luego de que una bala perdida entró por el techo de su casa en la colonia El Manto, en Iztapalapa (a un costado del Cerro de la Estrella) por lo que su familia será apoyada por el Gobierno capitalino y el caso es investigado por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México. La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, informó que la menor se encuentra hospitalizada en el Instituto Nacional de Pediatría, luego de pasar por hospitales de Iztapalapa y Tláhuac.

Capitanes/Reforma

Reportero: Carlos Álvarez Bermejillo.

A días de que sea lanzada la licitación para contratar los servicios de distribución de bienes terapéuticos (medicamentos, material de curación, de radiológico y de laboratorio), los empresarios de este especializado sector notan algunos inconvenientes en el planteamiento del concurso. Uno de los comentarios más insistentes lanzados a oídos de la Secretaría de Hacienda, que lleva Carlos Urzúa, organizadora de esta nueva licitación, es que para participar se requiere que las empresas hagan fuertes inversiones, pues deberán cumplir con exigentes estándares de instalaciones y seguridad. Luego de reconocer que los almacenes y centros de distribución de las instituciones de salud públicas no tenían las instalaciones adecuadas para recibir los medicamentos que serán adquiridos a partir de la megalicitación, los de Hacienda abrieron la oferta a la iniciativa privada. Los empresarios de la distribución especializada de medicamentos dijeron estar dispuestos a entrarle, cumpliendo con las condiciones, pero a cambio piden que los contratos duren más allá de diciembre de 2019. De hecho, están pidiendo que al menos sean dos años de contrato para invertir lo necesario para eficientar el proceso de distribución.

Año 2050, clave contra cáncer cervicouterino/El Heraldo de México

Reportera: Frida Valencia.

Considerada como la segunda causa de muerte por cáncer entre las mujeres, el cervicouterino es provocado por el Virus del Papiloma Humano (VPH) para el cual se han creado tratamientos eficientes y, de continuar con la tendencia, en el año 2050 se podrá erradicar. La Organización Mundial de la Salud (OMS) planteó esa meta, y México está en condiciones de cumplir el reto de erradicar este padecimiento, que tan sólo en 2018 mató a 4,052 mexicanas. De acuerdo con la jefa del laboratorio de Citopatología del Hospital General de León, Patricia Ortega, para llegar a ello es necesario reforzar la cultura de prevención, ya que el VPH es tan común que 80% de las mujeres se contagian al menos una vez en su vida. Por ello, Patricia Ortega mencionó que es necesario sensibilizar a la población femenina a realizarse las pruebas, ya que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, sólo una de cada dos mujeres mayores de 25 años se ha realizado una prueba de detección.

Costaba \$3,300 la dosis antiveneno de la araña violinista, pero el laboratorio Slaes la subió a \$16,000/Crónica

Reportera: Isaac Torres Cruz.

En el mundo existen más de 47 mil especies de arañas, de las cuales sólo el 0.4% son venenosas para el ser humano. Dentro de este pequeño porcentaje se encuentra el género de las Laxosceles, cuyo significado es patas inclinadas debido a la forma en que el arácnido coloca sus patas en reposo: la también llamada araña violinista, parda, redusa parece ser insignificante por su tamaño, que no rebasa los 4 centímetros con las patas extendidas, sin embargo, puede ser letal y representa el mayor peligro arácnido para los seres humanos en México, incluso más que la popular viuda negra. Después de varios años de investigación y pruebas en modelos animales y finalmente clínicos. En 2009 el antiveneno de araña violinista fue aprobado para su empleo en humanos por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). En 2011 el primer lote de Reclusmyn se encontraba en el mercado, sin embargo, un par de años después el permiso sanitario caducó, mas no el antiveneno que incluso es funcional actualmente. Fue para entonces cuando ocurrió el cisma en la farmacéutica, justo cuando se redactaba el convenio para la transferencia de la tecnología entre la empresa y la UNAM. Hubo una guerra fratricida entre los hermanos Silanes. Enrique Sandoval, subdirector de Biotecnológicos de Silanes, señaló que el producto ya está disponible en la mayoría de los centros toxicológicos del país, desde donde se baja a los hospitales de segundo nivel y a través de redes de información estatal. Los directivos informaron que el actual lote se compone de 2,800 unidades, cada una de las cuales tendrá un precio máximo de 16 mil pesos.